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Zusammenfassung

        
Da sich die klinische Symptomatik bei Patienten mit Reizdarm-Syndrom (irritabler Darm) nach vorliegenden Befunden häufig nicht von derjenigen bei Patienten mit Lactose-Malabsorption unterscheidet, wurden bei 20 Patienten mit Reizdarm-Syndrom und 21 Patienten mit Lactose-Malabsorption einer gastroenterologischen Fachambulanz die klinischen Symptome, die psychopathologischen Merkmale und die Darmmotorik verglichen. Dabei zeigte sich, daß die Darmbeschwerden, die Darmmotorik sowie die Psychopathologie der Patienten mit Reizdarm-Syndrom unspezifisch sind und in gleicher Häufigkeit auch bei Patienten auftreten, bei denen eine organische Ursache der Beschwerden nachgewiesen wurde. Das läßt die These von der kausalen Beteiligung psychischer Faktoren an der Pathogenese des irritablen Darms zweifelhaft erscheinen.


      
        
Abstract

        
The clinical symptoms of patients with the irritable bowel syndrome (ICS) frequently do not differ according to present findings from those of patients with lactose malabsorption. To test this observation further in a gastroenterological out-patient clinic, the authors compared the clinical symptoms, psychological features and motor activity in the rectosigmoid in 20 patients with ICS and 21 with lactose malabsorption. It was found that the intestinal symptoms, intestinal motor activity and psychopathology of patients with ICS was nonspecific and occurred equally frequently as those in the malabsorption patients. This casts doubt on the view that psychological factors play a role in the pathogenesis of ICS.
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